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                             ※詳しい記事は、２，３ページをご覧ください。 

２０２２ オリーブスピーチ大会 入賞者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

、「 

中
川
先
生
の
へ
ん
て
こ
日
本
語 

 

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た 

 

「あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
」と
言
わ
れ
て
、
い
や
な
気
の
す
る
人
は
い
な
い
だ
ろ
う
。

丁
寧
に
お
礼
を
言
わ
れ
る
と
、
む
し
ろ
恐
縮
し
て
し
ま
う
。
と
こ
ろ
が
最
近
、
ま
と
も
に

お
礼
も
言
え
な
い
よ
う
な
人
が
増
え
て
い
る
。 

「あ
ー
し
た
」と
し
か
聞
こ
え
な
い
。
特
に
飲
食
店
な
ど
で
は
、
ま
と
も
に
お
礼
も
言
って

く
れ
な
い
。
単
な
る
社
交
辞
令
化
し
て
い
る
よ
う
で
、
ち
っと
も
嬉
し
く
な
い
。 

日
本
語
は
音
節
ご
と
に
「拍
」を
刻
む
。
英
語
の
よ
う
な
閉
音
節
（子
音
で
終
わ
る
）言
語

と
は
異
な
り
、
開
音
節
（子
音
に
母
音
が
く
っつ
い
て
終
わ
る
、
「ん
」を
除
い
て
）言
語
で
あ

る
た
め
、
「拍
」の
概
念
が
強
く
働
く
。 

「聞
き
取
り
や
す
さ
」は
、
ど
う
や
ら
こ
の
「拍
」に
こ
そ
あ
る
よ
う
だ
。
「あ
り
が
と
う
ご
ざ

い
ま
し
た
」は
１１
拍
だ
が
、
「あ
ー
し
た
」は
い
った
い
何
拍
だ
ろ
う
か
。 

ニ
ュー
ス
ア
ナ
ウ
ン
サ
ー
の
話
を
聞
い
て
い
る
と
、
き
れ
い
な
拍
を
刻
ん
で
い
る
こ
と
が
分
か

る
。
い
わ
ゆ
る
活
舌
の
良
さ
で
あ
る
。
自
己
紹
介
を
さ
せ
て
も
、
い
った
い
何
と
い
う
名
前
な

の
か
聞
き
取
れ
な
い
学
生
も
多
い
が
、
拍
の
概
念
が
欠
落
し
て
い
る
た
め
で
あ
る
。 

聞
き
取
り
や
す
さ
を
増
す
た
め
に
は
、
ゆ
っく
り
め
の
ス
ピ
ー
ド
で
１
音
節
１
音
節
を

噛
み
し
め
て
発
す
る
練
習
が
必
要
だ
が
、
音
節
ご
と
に
指
折
り
話
し
た
り
、
両
手
を
た
た

き
な
が
ら
話
す
方
法
な
ど
が
有
効
で
あ
る
。
こ
の
練
習
を
意
識
す
る
と
、
自
ず
と
拍
の
概

念
が
備
わ
り
、
ゆ
っく
り
音
節
を
噛
み
し
め
な
が
ら
話
せ
る
よ
う
に
な
る
。 

「あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
」と
に
こ
や
か
に
お
礼
が
言
え
る
よ
う
に
な
る
と
、
客
か
ら
の

「拍
」手
も
起
こ
る
よ
う
に
な
る
の
で
は
な
い
か
。 
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中上級の部                       初級の部 

１位 ラヤンさん（スーダン）             １位 中川 智絵さん（中国） 

２位 ヴォティ・ゴーラムさん（ベトナム） 

３位 グェン・ヴァン・フオンさん（ベトナム） 

４位 瀧口 啓示さん（ブラジル） 

 
 

中上級で入賞した４名は、９月１１日のKIFA日本語スピーチ大会にオリーブ代表

として参加します。中川智絵さんはSHIPSの代表として参加します。 

http://www.ne.jp/asahi/olive/kusatsu
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２０２２ ８月２７日（土） 

オリーブ 
 

今年、ＫＩＦＡが日本語スピーチ大会を開催するということで、その予選を兼ねて

「オリーブだけのスピーチ大会をやろう！」と、８月２７日に実施しました。長いオリ

ーブの歴史の中で、過去にスピーチ大会を開催したこともあるようですが、今回は

久しぶりの実施で、スタッフも１から実施要項を練りました。 

まずは、司会の豊村会長の開会宣言と実施方法の説明。そして、スピーチが始まりました。 

 

中上級 グエン・ヴァン・フォン さん （ベトナム）  「時間を有効に活用しよう」 

 日本では、すべての生活が時間とのたたかいだ。仕事もとてもいそがしい。 

そんな中で、自分の時間の使い方を考えた。毎週土日をどう使うか、平日は７時半起床、夜８

時帰宅、８時から 12時をどう過ごすかを考え計画を立て、計画と比較してどうだったかを反省

し、次の週に生かした。１週間に日本語を１３時間勉強することを目標にした。 

このコントロール法で毎週きちんと勉強し、12月の日本語のテストで合格したい。 

 

中上級 オンニス・パオロ・アリスティデ （イタリア） 「日本のよいところ」 

3年前に日本に来たが、その前に中国やニュージーランドに滞在した。これまで訪れた国と比較

して、日本の良さを話したい。 

日本で最も衝撃を受けたことは３つある。それは清潔と安全と思いやりの心だ。 

まず、「清潔」。ポイ捨てがないきれいな街並み、清潔な公共交通機関。学校では掃除の時間が

あり、こどもたちが掃除することを学ぶのもよいことだと思う。 

次に「安全」。「日本人はお花畑に住んでいる」という人があるが、犯罪やけんかに巻き込まれる

ことがないなど、日本の安全性は特別なことであり、世界の多くの国では考えられないことなのだ。 

（……とここで、残念ながら時間切れ。まだ半分以上あった原稿をいつか聴きたいですね。） 

 

中上級 ラヤンさん （スーダン）  「私の母国 スーダン」 

日本の友人に「スーダンには３０種類のマンゴーがある」と話したら、友人は「日本人はスーダンにつ

いて戦争のことしか知らない」と言った。たしかにスーダンは長い内乱が続いたので、スーダンに

ついての日本のニュースは戦争のことばかりだ。今回はスーダンについてみんなに知ってもら

いたい。 

スーダンはアフリカ第3位、世界第16位の国土を持つ大きな国で、熱帯から乾燥地帯まで気

候の幅も広い。将来、世界に食糧を供給できる可能性のある国だ。スーダンは歴史的にイスラム

の影響を受けてきた国だが、スーダンの女性の活躍は特筆すべきで、イスラムとアフリカの国々

の中で最初の女性議員はスーダンから出た。また、ピラミッドなど、歴史的な遺跡も多い。 

戦争だけでなく、魅力あふれるスーダンをぜひ知ってほしい。 

 

中上級 ヴォティ・ゴーラム （ベトナム） 「進歩のきっかけは？」 

 わたしはあまり話すのは得意じゃないほうだ。でも、新しいことばを覚えるにはその国に行か

なければと思い、日本に来た。人見知りで最初は簡単なあいさつにも詰まってしまった。日本語が

難しくて帰国することも考えた。 

そんな日、あの事件が起きた。用事があって行った銀行で、係りの人に日本語をすごくほめられ

て、とてもうれしかった。以来、自分から日本人に話しかけるようになった。 

今は日本語の勉強をがんばって、将来は通訳ができるようになりたい。 
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中上級 瀧口啓示 さん （ブラジル） 「みんなのはしわたし」 

 私は日本で生まれ家族といっしょに１０年近く暮らしたが、リーマンショックの時に仕事がなくなり、

ブラジルに帰った。ブラジルの日本人コミュニティでは、和太鼓のリーダーを務め、技術と日本のマ

ナーを教えた。しかし、また日本に帰りたいと思い、やっと帰ってきた。 

現在働いている工場で、ブラジル人が日本人とうまく話せず、トラブルになるのを見て、自分が

ブラジル人と日本人の橋渡しになりたいと思った。もっと日本語を勉強し、永住権をとりたいと思

っている。 

 

 

 中上級  サティア・バティ・ベヘラ （インド） 「アベノミクス」 

アベノミクスということばをみんな知っていると思うけど、それについて話したい。 

１）金融政策では、ゼロ金利で、みんなが新しいビジネスに参加できるようにした。 

２）インフラにお金をかけた。 

３）労働面での構造改革で、女性・外国人労働者を増やした。 

アベノミクスは成功したと思う。自分も安倍さんのおかげで日本に来ることができたと思う。

その安倍さんが４月のテロで亡くなったことはとても悲しい。 

 

中上級 ホアン・トアン （ベトナム） 「日本で学んだ事」 

 日本に来て気づいたのはきれいな環境だ。日本人は環境を守る意識をみんなが持って

いる。ごみの分別は難しいが、地球を緑にするため、自分もがんばっていこうと思う。 

日本人の好きなところはサービスだ。自分の仕事に責任を持っている。日本に来て自分も

責任感が増していった。 

しかし、日本の皆さんは残業しすぎだ。もっと自分と会社のバランスをもったほうがいい。 

 

初 級 中川 智絵 さん （中国） 「大好きな琵琶湖」 

 滋賀県には琵琶湖がある。初めて見たとき、とてもきれいだと思った。比叡山に登って上  

から見たとき、琵琶湖の美しさに感動した。 

私はまだ琵琶湖の北の方に行ったことがないから、ぜひ自転車で、友だちと３泊４日くらい  

でゆっくりと一周したい。 

そして、琵琶湖のすばらしさを実感したい。 

 

 

審査のあいだに… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

みんな楽しんで

ね～ 

やった！ 

ビンゴ～ 
みんな真剣… 

ビンゴのやり方は国によってちがうそう。 

知りませんでした…… 
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先月の活動（8月）                           今月の活動予定（9月） 

         

 

 

●日本語教室の(M)は定例ミーティング 

●（  ）内は参加者、または 参加予定者。敬称略 

  

 

 

 

                                      

 

 

 

 

 

 

 

 

              

   

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 8/6 8/20 7/27 

学習者 13人 15人 19人 

先生 22人 22人 22人 

 日本語教室  8/6(M),20,27（3回） 

   8/27（土）オリーブ日本語スピーチ大会 

（30名参加） 

  8/28（日）草津ラウンドテーブル（恩地） 

                              

 

 

 

会員の動き （8月） 

〈入会〉 なし 

〈退会〉 なし 

日本語教室  9/3(M),24（2回） 

9/11（日）KIFA日本語スピーチ大会 

お知らせ 
ＫＩＦＡスピーチ大会の案内です。 

観覧を希望するかたは、メールもしくは電話

で各自申し込んでください。 

Mail: kifa-japan@coda.ocn.ne.jp 

HP: http://www.kifa-japan.org 

※８月２７日はオリーブスピーチ

大会のため、授業はおこなって

いません。 

 

ＪＬＰＴ （７月実施） 

合格者 

Ｎ５ ディプティ・ダダトライ・ ベヘラ 

（インド） 

Ｎ４ グエン・ティ・デェム・ゴック 

 （ベトナム） 

 

合格者は随時掲載していきます。 

分かり次第ご連絡ください。 

編集後記 久しぶりのオリーブのスピーチ大会。コロナの記録的な感

染拡大が続く中、どうなるかと心配しながらの実施でしたが、参加者

の熱心なスピーチに感動しました。ビンゴ大会も楽しんでくれたよう

で何よりでした。また、審査講評で一人一人にアドバイスがあったこ

とも、スピーチ参加者にとって貴重な糧になったと思います。教室内

のスピーチ大会ならではのことですね。残念だったのは初級の参加者

が少なかったこと。帰省が多い時期のせい？コロナのせい？それとも

ハードルが高かった？どうしたらもっと多くの人がスピーチしてくれ

るのかな？ 

その他、いろいろ反省、分析して今後に生かしていければと思いま

した。ともかく、みなさまおつかれさまでした。（フクイ）           


